



Segunda Acta- Segunda Reunión Comité Ejecutivo Red de Ciudades D+D

Fecha: 18 de noviembre de 2023

Hora: 10.00 (MEX)

Participantes:

Presidencia (León México)

Isaac Piña (Presidencia)

Vicepresidencia (San José Costa Rica)

Danis Castillo (Vicepresidencia)

Vicepresidencia (Bogotá Colombia)

Martha Carpintero (Vicepresidencia)

Secretaria Técnica (UNESCO)

Fernando Cáceres

Invitados

Reynaldo Fernández

Fernando Ribeiro

Alfonso Geoffrey Recoder

Angie Farías

Fabiola Murguía Vertiz

Diana Carolina Roa

Beatriz Guzmán

Gonzalo Cuesta

Oscar Domínguez

1 Comienzo de la reunión

Palabras de apertura del presidente de la Red, Isaac Piña

2 Agenda del día

Se presenta y queda aprobada la agenda del día



3 Lectura y en su caso aprobación del acta correspondiente a la primera reunión del Comité Ejecutivo de la Red 26 de septiembre de 2023

Se aprueba el acta, una vez realizadas observaciones y precisiones por unanimidad de los integrantes del Comité, se procede a su impresión y firma.

4 Informe de la Secretaria Técnica de la RED D+D:

Saludo de la Coalición Latinoamericana y Caribeña de Ciudades contra el Racismo, la Discriminación y la Xenofobia (Coalición LAC) e invitación al trabajo conjunto entre las dos redes.

Se acuerda generar una respuesta al mensaje, instruyendo a la Secretaría Técnica que redacte el documento.

Por otra parte, ACES propone una reunión con UCCI, en suma a las acciones que Bogotá está emprendiendo a fin de generar el vínculo con la Red.

Expresiones de interés y solicitudes de ingreso a la red por parte de las ciudades:

San José propone el establecimiento de una meta de gobiernos locales que se integren a la Red.

San José manifiesta la necesidad de generar documentos de presentación e invitación a los gobiernos locales y organizaciones a fin de poder difundir la Red, para tal efecto la Secretaría Técnica propone 'circular nuevamente el "Compromiso por León" y la ficha técnica de la presentación de la Red, que se encuentran en el sitio Web institucional.

Santiago de Chile propone la construcción de un relato común que permita difundir la Red D+D y motivar a difundir a la participación de nuevos gobiernos locales.



Se acuerda trabajar en una propuesta de documento a fin de contar con el material de información necesaria para la difusión de la Red con otros Gobiernos Locales a fin de buscar integrarlos, compromiso para el que se pacta una fecha límite que se establece sea el 15 de diciembre de 2023.

Bogotá propone convocar a las instancias y Redes que promueven la actividad física para generar vínculos relacionados al tema.

5 Instalación de Grupos de Trabajo

Informa Secretaría Técnica

Se informa que se ha establecido contacto con los gobiernos locales líderes de cada mesa de trabajo a fin de avanzar sobre la conformación

Se acuerda que la Secretaría Técnica convoque a las reuniones virtuales de instalación de las Mesas Temáticas, partiendo de un protocolo común, de conformidad a la siguiente agenda:

1 Santiago de Chile, convoca para el martes 5 de diciembre de 2023 (12:00 CHIL) para la instalación de la Mesa Temática No. 1 Deporte e Inclusión Social y Reducción de Desigualdades. Con la participación de Santiago de Chile, Montevideo Uruguay, San José Costa Rica, Querétaro México y las ciudades que estén interesadas en esta materia.

2 San José de Costa Rica convocará en fecha por confirmar para la instalación de la Mesa de Temática No. 2 “Deporte y Bienestar Físico y Mental” misma que será en plataforma virtual, con la participación de San José Costa Rica, Querétaro México, además de aquellos que sumen su interés.

3 Bogotá, Colombia propone una reunión virtual convocada para el miércoles 6 de diciembre de 2023 (12:00 Hrs. COL) se instale la Mesa Temática No. 3 “Deporte y Equidad de Género”, con la participación de Bogotá Colombia, Santiago de Chile, León México, además de aquellos que sumen su interés.

4 La Mesa Temática No. 4 “Medición e Impacto”, se propone que sea una mesa reservada para su liderazgo por parte del Comité con la intervención de los



integrantes de la RED y la participación de UNESCO, quedando la convocatoria para su integración en el primer trimestre de 2024.

5 La Mesa Temática No. 5 “Retorno social y beneficios de invertir en el deporte” encabezada por Sao Paulo Brasil pueda realizar su integración en el primer trimestre del próximo año.

6 La Mesa Temática No. 6 “Normatividad en Materia de Actividad Física y Deporte” encabezada por León, México se analizará los documentos y propuestas a presentar, a fin de generar un diagnóstico inicial, incluyendo los temas de derechos a la actividad física, estructuras gubernamentales específicas, inclusión, y temas relevantes, quedando la convocatoria para su integración en el primer trimestre de 2024.

Querétaro y León México proponen integrar a los trabajos de las Mesas Temáticas, la participación de personas expertas que puedan aportar sus conocimientos y experiencia.

Se acuerda la invitación y participación de Gobiernos Locales no integrados a la Red en los trabajos de la Mesas Temáticas, como preámbulo a su posible integración formal como miembro.

6 Revista digital de la red

Se da lectura a la minuta de trabajo de la reunión celebrada entre los equipos de comunicación de León y UNESCO.

Destacando la generación del sitio WEB de la Red de Ciudades D + D

Con un mapa que localice a las ciudades integrantes, misma que contendrá ligas a los sitios propios de cada ciudad integrante.

Que el Sitio pueda contar con apartados de noticias, documentos básicos, actas de las sesiones del Comité.



Agregando que a raíz de lo expresado en la presente sesión se añada una sección de material audiovisual.

Se acuerda realizar una nota que refiera a la presente sesión y sus contenidos.

ACES propone incluir en la página de la "Semana Americana del Deporte" notas de difusión de interés de la Red, así como espacios noticiosos en la revista digital de ACES, a través de enlazar los equipos correspondientes.

El Comité aprueba la minuta del equipo de comunicación.

La Alcaldía Miguel Hidalgo propone incluir espacios en las redes sociales de mayor aceptación por la juventud, como es el caso de TikTok, Twitch entre otras.

San José, propone la creación de una nueva comisión de comunicación que tenga a su cargo generar los contenidos para la comunicación externa de la Red para optimizar la difusión por los distintos medios.

7 Agenda abierta

San José Costa Rica agradece a ACES por la iniciativa de la Semana Americana del Deporte, y propone llevar a cabo actividades similares en el mes de abril en el marco del Día Mundial del Deporte para el Desarrollo, propuesta que será considerada en la próxima reunión.

León propone la participación de la Red en Eventos y Espacios internacionales de influencia mundial en el ámbito de la Actividad Física y Deporte, con una representatividad de continua interacción.

León, como próxima sede de los International Children's Games, vincula a las ciudades integrantes de la Red para que reciban invitación para que participen en este certamen internacional a celebrarse del 16 al 20 de julio de 2024 en León, Guanajuato, México.



Red de ciudades
Deporte y Desarrollo
en América Latina



8 Próxima reunión del comité ejecutivo de la red.

Se acuerda sesión virtual Asamblea Extraordinaria de la Red a convocarse para el mes de diciembre de 2023.

Isaac Piña Valdivia
Presidencia

Danis Castillo
Vicepresidencia

Martha Carpintero
Vicepresidencia

Fernando Cáceres
Secretaría Técnica